
    Assemblée générale du 30 mars 2019 
Elle s’inscrit dans un quadruple  contexte 
1- Dans notre pays 
Les derniers mois en France ont montré que nombre de nos concitoyens se sentaient exclus, qu’ils 
avaient besoin d’écoute, de solidarité, que de gros  intérêts  étaient en jeu et que les possédants se 
liguaient pour éviter une trop grande redistribution des richesses. Si  nombre d’ associations 
connaissaient une diminution de leurs moyens financiers, la notion d’entraide n’était pas morte, au 
contraire, à condition d’être effectuée dans la transparence et la rigueur(…) et qu’il nous faudra à 
l’avenir inscrire l’écologie dans nos projets.(…)   
Etre solidaire pour permettre aux plus démunis, ici ou au loin, de participer à la richesse de la nature 
et de la vie en  les respectant, en les aimant en les protégeant.(…) 
2- A  Madagascar 
Les élections tant attendues se sont déroulées quasi normalement. Contrairement aux craintes 
formulées, y compris par les églises, surtout protestantes qui croyaient en la victoire de Marc 
Ravelomanana, le pays est calme, le verdict a été accepté et chacun se prépare à vôter pour 
l’élection des députés. Le Président,  TGV l’ex disk-jockey a récupéré une dimension légale et 
internationale et il semble vouloir régler  les problèmes de sécurité, d’infrastructure et 
d’environnement. Mieux même, il vient de procéder au rapatriement de femmes malgaches 
employées sans salaire au Koweit.(…) 
3- A Andofahiry 
Haingo s’occupe du domaine scolaire(…) Seront-ils autonomes ?   Je pense que notre aide sera 
toujours un plus car la gestion de l’école est encore bien fragile.(…) 
Grégoire a pris en charge la partie développement. Son rêve d’une ferme école opérationnelle, 
permettant aux femmes d’acquérir en plus de notions agricoles les savoirs de base en gestion, en 
hygiène et  en confection de produits artisanaux n’est pas une utopie. Et pour les hommes, la même 
chose avec un axe plus important dans le domaine agricole. 
 C’est je crois, le chemin nécessaire pour le développement de cette petite région et pour éviter aux 
femmes de rejoindre  la capitale déjà surpeuplée pour mendier ou se prostituer, et pour les hommes 
de devenir un de ces nombreux chômeurs chroniques, attirés par la ville et ses apparentes facilités et 
se réfugiant dans la drogue ou l’alcool pour  oublier leurs rêves déçus.(…). 
4- Pour  l’AMDM 
Nos engagements sont tenus. Les membres du bureau (…)se retrouvent assez régulièrement (…), 
Globalement, en 10 ans, nous avons déjà envoyé plus de 40 000 €   et nous continuons à envoyer la 
même somme même si la monnaie malgache a perdu 40% de sa valeur 
Rapport mal approuvé à l’unanimité 
  
2-Rapport d’activités  2019 (…) 
1-L’AG 2018 : repas et adhésions. Difficile de faire mieux.. Apport financier d’environ 1000€. Au 
niveau de l’ouverture de l’association vers d’autres, nous avons utilisé le Réplo. Quelques nouveaux 
nous ont rejoints mais il n’y pas eu d’activités ensuite pour les retenir. 
Repas de qualité, comme d’habitude.  
2-Le concert du Poncelet. Très beau concert-tout comme celui de cette année d’ailleurs. Si les élèves 
ont bien œuvré pour les deux associations, c’est surtout le plaisir d’être sur scène qui les a motivés. 
La solidarité  est présente, ne serait-ce que parce qu’ils ont construit qqch ensemble, dépendamment 
des âges, des milieux sociaux, des types d’enseignement et des  adultes enseignants se sont mêlés 
aux élèves.(…)  Par contrela dimension humanitaire  et d’aide au développement ont été traités en 
qqs mots. 
3-le repas de Rueil Malmaison. Initiative intéressanteavec une bonne participation ds Malgaches du 
Nord Ouest parisien(…) 
5-le repas de fin juin auprès des habitués : bénéfice 2 salaires avec taxes et charges pour la retraite 
 du repas du mardi. 



6-vente d’objets d’artisanat de Madagascar par Mme . Marie Freymann. 
 
Nous aurions pu faire plus et mieux et c’est là que j’aimerai m’arrêter un instant en prenant à mon 
compte une grande partie des manques : 
Un site  sur l’AMDM (…) je ne l’ai pas assez alimenté.  Il seraitl souhaitable que qq’un veuille prendre 
cette action en charge avec Michel. 
Un dépliant sur l’AMDM. Même problème que celui que j’ai soulevé précédemment 
Les dossiers de demande de subvention 
 
 
Les dernières nouvelles d’Andof sont très encourageantes. Haingo a effectué un travail remarquable 
au niveau scolaire, ce dont témoigneront les photos reçues. Nous pouvons être heureux du résultat 
de notre investissement, d’autant que le nombre d’enfants scolarisés est en hausse et que les 
résultats aux examens sont très satisfaisants. 
 
Grégoire a plus de mal à lancer la partie développement, faute de moyens. C’est pourtant l’avenir de 
ce projet qui est en cause puisque après l’instruction (phase scolaire à laquelle nous avons bien 
participé) il faut maintenant permettre aux habitants des petits villages de vivre dignement, et pour 
cela favoriser l’éducation populaire des adultes (agriculture, gestion, artisanat, hygiène). C’est dans 
ce domaine qu’il nous faut  trouver des idées de financement.  
Un sponsor a cependant déjà offert toutes les briques pour les deux bâtiments à construire . A nous 
d’être imaginatifs ! 
 


